

“Nuevo titular de la Codhem deberá tener perfil social”

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en la 62 Legislatura, Ruth Salinas, dice que buscan un perfil técnico y no político; **el 3 de julio vence el plazo de registro de aspirantes**

RUTH SALINAS

Presidenta de la Comisión de DH

“Como presidenta de la comisión vamos a revisar muy bien el tema, que no sean perfiles políticos que en nada abonan, no ayuda ser del oficialismo ni de la oposición”

4

REGISTROS DE ASPIRANTES
se registran desde el 27 de junio hasta el 1 de julio.



La actual titular, Myrna Araceli García Morón, no estuvo interesada en buscar la reelección para esta etapa.

ALMA RODRÍGUEZ

Toluca, Méx.— La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos en la 62 Legislatura, Ruth Salinas Reyes aseguró que buscarán que la persona que se designe para presidir la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), tenga un perfil técnico y social, más no político.

“Como presidenta de la comisión vamos a revisar muy bien el tema, que no sean perfiles políticos que en nada abonan, no ayuda ser del oficialismo ni de la oposición, ni azules, verdes o rojos, requerimos que tengan un trabajo real y que no sean currículos artificiales”, expresó.

Sin anticipar nombres de las personas postulantes, se indicó que hasta este 1 de julio se contaban con



El grueso de registros de aspirantes se esperan para este 2 y 3 de julio.

cuatro registros. Estimó que el grueso de los registros se realice entre este 2 y 3 de julio, plazo límite para hacerlo ante el Poder Legislativo.

Advirtió que serán escrupulosos en la revisión de los documentos para

corroborar las fichas curriculares, la trayectoria y los cargos anteriores que hayan sostenido para garantizar que la titularidad de la Codhem no sea visto como un puesto sólo para obtener un ingreso sustancioso.

NUEVO TITULAR DEL CODHEM

Presidenta de la Comisión Derechos Humanos del Congreso afirma que serán minuciosos con la designación.

- Para que los resultados del órgano defensor de derechos humanos sean efectivos se requiere que la persona que lo encabece sea ajena a partidos políticos y actúe de manera autónoma.
- Revisarán fichas curriculares, trayectoria y cargos anteriores, para que el cargo no sea visto como una opción de ingreso sustancioso.

“De pronto llegan y crean currículos artificiales, que tengan una trayectoria profesional y carrera real en materia de derechos humanos, buscamos que realmente cumplan con la expertise que se requiere en este tema”, dijo.

Para que los resultados dentro del órgano defensor de derechos humanos sean efectivos, aseguró que se requiere que la persona que lo encabece sea ajena a partidos políticos para que actúe de manera autónoma.

De las cuatro personas registradas hasta el momento, dijo, ninguna ha llegado bajo la figura de independiente, sino que militan en algún partido político o lo hicieron recientemente.

“Hasta el momento nadie ha llegado con una figura de independiente, han llegado por un partido político y lo que se busca es que no respondan a ningún interés político, pero habrá que esperar al filtro de la revisión de documentación y de la etapa de entrevistas”.

Sobre lo anticipado por la actual titular, Myrna Araceli García Morón, respecto a no estar interesada en buscar la reelección, la legisladora comentó que la decisión es sana bajo la visión de que se requiere reconstruir el tema de derechos humanos. “Necesitamos una Codhem con dientes, fuerte, que no solo dé llamados a misa”, agregó. ●

DIPUTADA AFIRMA QUE SE REVISARÁN LOS HISTORIALES DE LOS ASPIRANTES

Plantean perfil técnico y no político en elección de titularidad de Codhem

La designación del nuevo titular del organismo se realizará en un periodo extraordinario de sesiones, afirman

GERARDO GARCÍA

En la comisión legislativa de Derechos Humanos se cerró el paso a un perfil político al apostar por uno técnico, para elegir a quien suplirá a Myrna García Morón al frente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem). Y se adelantó que el nombramiento saldrá en periodo extraordinario en agosto.

El proceso de inscripción inició el 27 de junio y concluirá el 3 de julio, y la Legislatura esperará al cierre para publicar el número de aspirantes al cargo.

La diputada local de Movimiento Ciudadano (MC) y presidenta de la comisión legislativa de Derechos Humanos, Ruth Salinas Reyes, aclaró que apostarán encontrar al próximo titular del

organismo autónomo con perfil en derechos humanos y que “no se inventen curriculums en la materia”.

Aclaró que buscan a alguien especializado para que no le rinda cuentas a un partido político, ni que estén buscando sólo trabajo, sino que dé resultados a los mexiquenses.

“Vamos a revisar muy bien la fichas curriculares, la experiencia en tema de derechos humanos y que no sean perfiles políticos, que en nada abona, no ayuda ni de ser de la mayoría ni del oficialismo ni de la oposición ni azules ni verdes, ojalá también estemos revisando los cargos anteriores que se hayan tenido porque muchas veces estos espacios los ven como ‘una chambaca’”, enfatizó.

Salinas Reyes aclaró que la convocatoria está abierta y recibirán



todas las solicitudes; sin embargo, apuntó que no todos los perfiles pasarán a las siguientes etapas.

Calificó de sano que la actual ombudsperson no persiga la reelección debido a que lo que se busca es la transformación de la Codhem en la que tenga “dientes” y que se fortalezca para que las recomendaciones no sean “llamados a misa”.

Designación saldrá en periodo extraordinario

El presidente de la Diputación Permanente, Maurilio Hernández

▲ La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos, Ruth Salinas Reyes, señaló que se revisarán los perfiles de los aspirantes a la titular de la Codhem. Foto Especial

González, garantizó que el nombramiento al frente de la Codhem será aprobado en un periodo extraordinario en agosto.

Por ello, aclaró que se cuenta con el tiempo suficiente para sacar la definición, pues Myrna García Morón dejará el puesto el 19 de agosto.

Buscan titular apartidista en Codhem

NOE ÁLVAREZ PASCUAL

El siguiente titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) deberá contar con un perfil técnico y social, alejado de intereses partidistas y con experiencia real en la materia, adelantó la diputada Ruth Salinas Reyes, presidenta de la comisión legislativa de Derechos Humanos en el Congreso mexiquense.

En entrevista, la legisladora de Movimiento Ciudadano comentó que aún no se cuenta con el número final de participantes, pero ha habido un notable interés por la convocatoria, tanto de asociaciones civiles como de personas interesadas.

No obstante, advirtió que no todos cumplen con los requisitos que establece la ley ni con el perfil que se busca, ya que se trata de un cargo que requiere preparación, com-

promiso y trayectoria, no una oportunidad laboral para quienes buscan un ingreso.

La diputada enfatizó que revisarán minuciosamente los antecedentes de quienes se registren, pues en muchas ocasiones, dijo, los aspirantes ven estos espacios como una "chamba", y se presentan con documentos obtenidos días antes, sin respaldo real.

Consultada sobre perfiles específicos, como el de una exdiputada o el de una ex titular de la comisión, Ruth Salinas reconoció que la convocatoria no impide su participación, pero cuestionó la idoneidad de personas que acaban de ejercer un cargo de elección popular.

Sobre la posibilidad de que la actual titular de la Codhem busque reelegirse, la diputada indicó que, si bien la convocatoria lo permite, ella ha escuchado públicamente que no participará, lo que conside-

mente que no participará, lo que considerará "sano", porque la institución necesita reconstruirse en el tema de derechos humanos desde lo nacional y particularmente en Estado de México.

Salinas Reyes señaló que la comisión está integrada por representantes de todas las fuerzas políticas, lo que permitirá hacer un análisis equilibrado, aunque reconoció que existe una mayoría parlamentaria. Sin embargo, aseguró que en convocatorias anteriores se ha logrado consenso para aprobar los nombramientos por mayoría.

Las entrevistas de las y los aspirantes se llevarán a cabo en el recinto del Poder Legislativo, del 7 al 11 de julio, y la persona que resulte designada rendirá protesta ante el pleno de la Asamblea y ocupará el cargo a partir del día 21 de agosto de 2025.

ARCHIVO: EL SOL DE TOLUCA



Aún no se cuenta con el número final de participantes